
平成２７年第１回浅口市総合教育会議議事録 

 

１．招集日時 平成２７年４月３０日（木） 

２．場  所 中央公民館第１会議室 

３．開  会 午後３時００分 

４．閉  会 午後３時４０分 

５．出 席 者 市長      栗山康彦  教育委員長  山田篤 

       教育委員長職務代理 藤井徹   教育委員   原田玲子 

教育委員    中務美保子 教育長    中野留美 

６．説明のために出席した者の氏名 

       教育次長    櫛田忠   教育総務課長 石田康雄 

  教育総務課参事 難波勝敏  学校教育課長 今井豊 

  こども未来課長 東中悦子  文化振興課長 小山朋子 

  生涯学習課長  清水真   教育総務課  山﨑友紀（事務局） 

７．議事の大要 

事 務 局 平成２７年第１回浅口市総合教育会議の開会を宣する。 

次第１ 市長挨拶について 

  市  長 ４月１日から教育委員会制度が変わり、新制度に基づき総合

教育会議が設置されることに伴い、今回第１回目の会議を開

催する。この総合教育会議は、地方公共団体の長と教育委員

会という対等な執行機関同士の協議、調整の場という位置づ

けである。ただ今までも相談しあえる関係だったと思う。こ

れからも今までと変わりなく、協議調整を行っていきたい。 

事 務 局 次第２ 出席者紹介について 

栗山市長、山田教育委員長、藤井教育委員長職務代理、原田

教育委員、中務教育委員、中野教育長の名前を読み上げる。 

次第３ 協議題１ 浅口市総合教育会議運営要綱（案）につ

いて 

担当に説明を求める。 

事 務 局 参考資料を基に、総合教育会の設置時期、開催方法、構成員、

協議事項について説明。 

    協議題１ 浅口市総合教育会議運営要綱（案）について、    

第１条総則、第２条招集、第３条議事進行、第４条会議録な

どを資料に基づき説明。 

  事 務 局 質問を求める。 

  構 成 員 なし。 

事 務 局 原案のとおり決することに異議がないか諮る。 



構 成 員  異議なし。 

事 務 局  原案のとおり決する。案の削除を願う。浅口市総合教育会議

運営要綱第３条の規定により、市長に議事進行を求める。 

  議  長 浅口市総合教育会議運営要綱に基づき、議事進行を行う。 

       協議題２ 教育に関する大綱策定方針等について 

担当に説明を求める。 

  事 務 局 協議題２ 教育に関する大綱策定方針（案）資料に基づき、

説明を行う。 

策定の趣旨は、教育、学術及び文化の振興に関する総合的な

施策について、その目標や施策の根本となる方針を定めるも

の。 

大綱の位置づけとして、浅口市総合計画を基本とし、教育行

政の基本方針の成果や課題を踏まえて作成する。 

大綱の期間を平成２７年度から市長の任期にあわせ、３年間

とする。 

大綱に記載する「教育目標」については、浅口市教育委員会

で作成している教育行政の基本方針から引用し、「基本方針」

及び「主要事業」については、市長と相談し、教育行政の基

本方針から引用する部分とともに市長の意見を反映させて、

事務局案を作成した。 

議  長 構成員の発言を求める。 

  教育委員 特徴のある教育を実施したいと常々思っている。主要事業に

もあるが「3.8 望遠鏡を活用した天文台のまち」という他市に

はない特徴を大綱に取り入れてほしい。 

  議  長 3.8 望遠鏡による天文台のまちづくりの機会を活かさない手

はないと思っている。子どもたちにも、きっかけ、チャンス

となってほしい。 

  教育委員 教育分野や望遠鏡関係に関して、たくさん予算もついている

と聞いている。広報誌の４月号にも載っていて、市としての

方針はよくわかったので、子どもや保護者を巻き込みながら、

事業を進めていってもらいたい。3.8 望遠鏡への興味は、理数

系への興味へつながると思う。 

  議  長 保護者の方は望遠鏡の建設について、半分程度の方しか知ら

ない。どんな望遠鏡なのか、市が誇れるものとして伝えてい

きたい。 

  教育委員 主要事業に「学力向上 NO.1 プロジェクトのさらなる推進」

があるが、知徳体の中でも徳育が欠けないようにしていかな



いといけない。小さいころから徳育をどう進めていくかがと

ても重要になってくる。道徳については学校教育の中だけで

なく、生活・家庭・社会の中でも取り組んでいけるよう大綱

に定めたい。 

  議  長 知・体は見えやすいが、徳の部分は見えづらい。私たちの小

さいころは子ども同士、地域で遊んでいた。その中で、して

はいけないことを学び、共に過ごす時間を持っていた。今あ

まりそういったことを見かけないように感じる。子ども同士

で遊びの中から学ぶことも必要だと思うので、お知恵を貸し

てほしい。 

  教育委員 3.8 望遠鏡に関して大綱に定めようとしているが、天文台博物

館等に新規の方をリピーターとして取り入れる工夫ができな

いかと思っている。施設内のシアターはとても面白いと思う

ので。 

  議  長 私もそう思う。博物館に２度行きたいと思えるようなものに

したい。 

  教育委員 教育は、総がかりで進めていく必要がある。家庭・地域・学

校で進める必要があるが、連携が分かりにくいとよく言われ

る。大綱の内容をわかりやすいものとし、アピールしていく

必要がある。そうすれば、地域からの意見も届きやすくなる。

いい形で実践していきたいと思う。 

  教育委員 主要事業に、「英語教育の充実」があるが、できるだけ早い

うちから取り組むのがいいと思う。幼稚園・保育園に ALT を

派遣しているが、週１回程度の時間では、充実とまではいか

ない。英語教育の充実をあえて主要事業に入れているが、予

算として何かに特化する予定か。 

  議  長 特色ある英語教育は必要だが、ALT を増員するにも予算がい

る。その予算増の負担を市民である保護者の方へ求めるのが

本当にいいのか、そういったことを逆に皆さんに聞きたいと

思っている。また、本当にやるのであれば、いくらかかるの

か考えていかないといけない。 

  事 務 局 今回大綱策定方針（案）を示させてもらっているが、この案

に足りない部分や、削るべき部分はないか。 

  構 成 員 これでよい。 

  議  長 この会で決定とする。 

       協議題３ その他について、何かあるか。 



  構 成 員 特になし。 

  議  長 事務局からは、何かあるか。 

  事 務 局 特になし。 

議  長 平成２７年第１回浅口市総合教育会議の閉会を宣する。 

 


